
Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates 

 

am Donnerstag, 17.10.2024 (Beginn 19.30 Uhr; Ende 22.00 Uhr) 

 

in Bad Säckingen-Wallbach (Gemeindesaal) 

  

 

Vorsitzender:  OV Fred Thelen 

 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  9 (Normalzahl: 10 Mitglieder) 

 

Namen der nicht anwesenden ordentl. 

Mitglieder: 

Name der anwesenden stellvertretenden 

Mitglieder: 

OR Rolf Wunderle (v)  

  

  

  

  

 

Schriftführerin: Frau Karin Güll 

 

Besucher der Ortschaftsratsitzung: 

1 Presse   

2 Bürger 

STR Julius Berchtold entschuldigt 

STR Leonie Bühler entschuldigt 

 

 

 

Nach der Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass: 

 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 12.09.2024 ordnungsgemäß eingeladen; 

 

2.  die Tagesordnung am 12.09.2024 durch ortsübliche Bekanntmachung – Anschlagtafeln, 

Veröffentlichung im redaktionellen Teil der Tagespresse sowie Veröffentlichung auf der 

Homepage der Stadt Bad Säckingen – bekannt gemacht wurde; 

 

3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 

 

OV Thelen bittet das Gremium, noch zwei eingegangene Hallenanträge mit auf die Tagesordnung 

nehmen zu dürfen. 

Beschluss: Einstimmig 

 

Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 

 

 

 

* Der Abwesenheitsgrund wird in der Klammer durch Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert 

entschuldigt, (U) = unentschuldigt ferngeblieben, angegeben.  

 



Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

von Donnerstag, 17.10.2024 

. 

1. Bürger fragen 
Ein Bürger berichtet, dass er heute den Vertrag für Glasfaser unterschrieben hat. Er möchte erwähnen, dass 

der Mitarbeiter der Fa. Stiegeler sehr freundlich, kompetent und überhaupt nicht aufdringlich gewesen ist. 

 

 

2. Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung von Donnerstag, 19.09.2024 

Beschlussfassung der Einwände 
OV Thelen berichtet, dass OR Fritsch in einem Mail Einwände erhoben hat und fragt nach, ob diese noch 

mit ins Protokoll aufgenommen werden sollen. 

 

Für OR Fritsch ist es nicht notwendig, seine Einwände noch ins Protokoll mit aufzunehmen, da diese dem 

Gremium schriftlich mitgeteilt worden sind. 

 

Anschließend wurde das öffentliche Protokoll einstimmig genehmigt. 

 

 

3. Feststellung, ob für die neu gewählte Ortschaftsrätin Karina Weiß Hinderungsgründe zum 

Eintritt in den Ortschaftsrat gemäß § 29, Abs. 1-4 der Gemeindeordnung bestehen 

OR Karina Weiß gehört zwar bereits seit vielen Jahren dem Gremium an, konnte aber nach der Neuwahl im 

Juni 2024 noch nicht neu verpflichtet werden. Deshalb soll das heute nachgeholt werden. 

 

Das Gremium stellt einstimmig fest, dass für die neu gewählte Ortschaftsrätin Karina Weiß keine 

Hinderungsgründe zum Eintritt in den Ortschaftsrat bestehen.  

 

 

4. Verpflichtung der neu gewählten Ortschaftsrätin Karina Weiß 
OV Thelen geht kurz auf die Rechte und Pflichten eines Mitgliedes des Ortschaftsrates ein, liest die 

Verpflichtungsformel vor, die Karina Weiß wiederholt und verpflichtet sie per Handschlag.  

 

 

5. Ehrungen 

OV Thelen ehrt langjährige verdiente Ortschaftsräte mit einem Präsent vom Gemeindetag Baden-

Württemberg. 

 

Geehrt wurden: 

Alt-Ortschaftsrat Hanspeter Joos erhält ein kleines Präsent und die Stele des Gemeindetages von Baden-

Württemberg für insgesamt 30-jährige kommunale Tätigkeit. 

 

OR Heike Bechler gehört bereits seit 20 Jahren dem Wallbacher Ortschaftsrat an. Auch sie wird für ihr 

Engagement mit einem kleinen Präsent und der Stele mit eingegossener 20 geehrt. 

 

OR Christine Berchtold gehört mittlerweile seit 10 Jahren dem Gremium an. Auch sie wird hierfür mit 

einem kleinen Präsent und der Stele für 10 Jahre gewürdigt. 

 

 

6. Anträge Flößerhalle 

In der vergangenen nichtöffentlichen Sitzung hat der Ortschafsrat entschieden, dass die Hallenanträge der 

Öffentlichkeit künftig neutralisiert vorgestellt werden. 

Sind zu den entsprechenden Veranstaltungen Fragen aus dem Gremium bezüglich des Antragstellers, werden 

diese künftig im nichtöffentlichen Teil beantwortet. 

 

Folgende Anträge wurden einstimmig ohne weitere Fragen genehmigt: 

 Samstag, 16.11.2025 – private Veranstaltung 

 Samstag, 14.12.2024 – Vereinsveranstaltung im Probenraum 



 Samstag, 11.01.2025 – Neujahrsball  

 Samstag, 12.07.2025 – private Veranstaltung 

 Samstag, 27.09.2025 – private Veranstaltung 

 

Die bereits für Samstag, 19.07.2025 genehmigte Veranstaltung wurde wieder abgesagt.  

 

 

7. Verschiedenes 

7.a. BMX-Bahn 
OV Thelen geht davon aus, dass sich noch nichts Neues in Sachen BMX Bahn getan hat, was sich bestätigte.  

Die Stadt Bad Säckingen hatte damals das Grundstück für eine BMX-Bahn mit der Auflage zur Verfügung 

gestellt, dass sie sich nicht um den Aufbau kümmern kann. Die Idee wurde dann von einem Elternteam 

umgesetzt. 

 

OR Fritsch hatte in der vergangenen Sitzung aus Haftungsgründen die Idee eines Vereins gehabt. Es wird 

jedoch bezweifelt, ob eine Vereinsgründung aus diesem Zweck Sinn macht, wenn man bedenkt, dass die 

Kinder bzw. Jugendlichen nach maximal 2-3 Jahre nicht mehr dabei sind. 

 

OR Schapfel teilt mit, dass auch er nichts mehr von der Familie gehört hat, die sich im vergangenen Jahr um 

die BMX-Bahn kümmern wollte und der er seine Hilfe angeboten hatte.  

 

OR Bechler hält fest, dass Eltern bereit wären etwas zu tun, wenn die Stadt Vorarbeiten geleistet hat. So 

kann dies jedoch nicht funktionieren. 

 

Man einigt sich darauf, im kommenden Flyer nochmals auf die BMX-Bahn aufmerksam zu machen. Sollten 

jedoch keine Rückmeldungen seitens der Eltern eingehen, wird die BMX-Bahn aufgelöst und wieder in die 

Rasenfläche integriert.  

 

 

7.b. Glascontainer (Besen) 
OV Thelen rät von einem Besen beim Glascontainer ab. Der Besen wird unter Umständen genauso häufig 

fehlen wie die Gießkannen auf dem Friedhof. Die Verkehrspolizei hat einen Besen in der Garage stehen. 

Damit werden vor den Übungseinheiten die herumliegenden Scherben zusammengefegt. Das ist aus deren 

Sicht ausreichend. 

 

Da OV Thelen in der vergangenen Sitzung nicht anwesend war, merkt OR Bechler an, dass man darüber 

nachgedacht hatte, für diejenigen einen Besen aufzustellen, denen beim Einwerfen etwas zerbricht oder die 

nachmittags privat mit den Kindern dort üben wollen.  

 

 

7.c. Absperrung Verkehrsübungsplatz 

In der vergangenen Sitzung wurde darüber nachgedacht, den Verkehrsübungsplatz mit Pollern abzusperren. 

 

OV Thelen rät jedoch von Pollern ab. 

Als der Verkehrsübungsplatz gebaut wurde, hatte man zugesagt, dass am Rande des Verkehrsübungsplatzes 

Parkplätze für den Friseur hergestellt werden. Auch wird der Verkehrsübungsplatz immer wieder als 

Parkplatz bei Veranstaltungen in der Halle oder für Fußballspiele genutzt.  

Weiter erinnert OV Thelen an den langen Weg der Poller, die nach dem schweren Unfall eingangs der 

Rheinbrückstraße vor ein paar Jahren vor dem Viertele in Bad Säckingen aufgestellt werden sollten, um den 

dortigen Platz zu schützen. Auch weist er auf die Poller auf dem Parkplatz Schmidt-Markt /Aldi hin, die 

laufend einfach umgefahren werden.  

 

OR Troppmann informiert, dass die Stadt Bad Säckingen zur Beruhigung der Innenstadt 17 Poller bestellt 

hat. Kostenpunkt 10.000 Euro, wenn der Einbau von der Stadt selbst übernommen wird.  

 

OR Schapfel schlägt vor, abzuwarten, wie das Projekt von der Stadt angenommen wird, um dann evtl. 

nochmals darüber zu beraten.  

 



OV Thelen: Im Hinblick auf den Poller in der Bündtenstraße wird jedoch nie eine zufriedenstellende Lösung 

gefunden werden können. 

  

 

7.d. Adventseröffnung - Adventsfenster 
OV Thelen fragt das Gremium, ob jemand bezüglich der Adventsfenster Informationen vorliegen hat.  

 

OR Troppmann teilt mit, dass Frau Domschat während seiner Vertretung vorgesprochen und um 

Unterstützung gebeten hat. Er hat Frau Domschat bei den Terminen freie Wahl gelassen. Lediglich der 

01.12.2024 sollte für die Adventseröffnung vor dem Rathaus vorbehalten sein. 

Frau Domschat hat daraufhin Flyer ausgegeben und um Rückmeldung bis zum 19.10.2024 gebeten. 

 

Frau Domschat wurde bis Mitte November um Rückmeldung gebeten, ob das Projekt stattfinden wird.  

Vermerk: 
Die Aktion Adventsfenster wird stattfinden. 

 

OR Berchtold teilt mit, dass bei den Sitzungen des Elternbeirats und dem Förderverein der Grundschule 

beschlossen wurde, dass man wie in den Jahren zuvor am 1. Advent wieder einen Adventsmarkt veranstalten 

möchte.  

Man möchte gerne wieder wie im vergangenen Jahr um 17.00 Uhr mit dem Schulchor an der 

Adventseröffnung vor dem Rathaus beginnen und dann auf dem Schulhof den Adventsmarkt eröffnen.  

Die Eltern hatte um die Vorverlegung von 18.00 Uhr auf 17.00 Uhr gebeten, damit es für die Kinder, die ja 

am Folgetag wieder zur Schule müssen, nicht ganz so lange dauert. 

Ob der Kindergarten mitmacht, war zu diesem Zeitpunkt noch fraglich. 

 

OV Thelen berichtet, dass in der vorhergehenden Sprechstunde Herr Paul Simmends vorgesprochen hat. Er 

ist Kirchenmusiker und OV Thelen hatte vermittelt, dass er auf der Klais-Orgel in unserer Kirche spielen 

darf.  

Herr Simmends hat nun – nach vorheriger Absprache mit dem Pfarrbüro – angefragt, ob er als Dankeschön 

dafür, dass er immer kostenlos auf der Orgel üben bzw. spielen darf, vor der Adventseröffnung ein kleines 

Kirchenkonzert aus der Barockzeit geben dürfte. Das Konzert soll max. 45 Minuten dauern und ist 

kostenfrei. 

Man hatte zwar bereits den Konzertbeginn um 17.00 Uhr festgehalten, dieser wird aber sicherlich auf 16.00 

Uhr vorverlegt werden können.  

Vermerk: Wurde so mit Herrn Simmends abgesprochen. 

 

 

8. Fragen aus dem Ortschaftsrat 
a. OR Berchtold fand das Feuerwehr-Fest und auch die Party super. Es ist jedoch an sie herangetragen 

worden, dass Jugendliche im Alter von 16 – 18 Jahren nicht an der Party teilnehmen konnten, da diese erst ab 

18 Jahren war. Sie appelliert an die Wallbacher Vereine, bei zukünftigen Veranstaltungen diese Altersklasse 

nicht zu vergessen.  

 

OR Probst erklärt, dass in der Halle ein reiner Barbetrieb stattgefunden hat. Es ist deshalb nicht möglich 

gewesen, unter 18-jährige in die Halle zu lassen. Dies hätte für die Security einiges mehr an Aufwand 

bedeutet. 

 

b. OR Bechler vermisst noch immer den Hundebeutel-Spender am Mülleimer, der Mülleimer selbst sei 

bereits da. 

 

Der Vorsitzende:                             Die Ortschaftsräte:          Die Schriftführerin: 

 

 

 

 

 

 

 


